





# TELEGRAMAS

## Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 24

### Empiezo de gases asfixiantes

Los periódicos alemanes, según confiesan que en el Somme los franceses han progresado gracias al empleo de gases asfixiantes; añadiendo que como tropas alemanas no llevaban gas, tuvieron que ceder terreno.

### Portuguesas a la guerra

El conde de Liebo que se dispone a embarcar en Tancoes la primera división del ejército portugués, con material moderno.

### Reclamación de valores búlgaros

El gobierno de Londres comunica que en la subasta los valores búlgaros se vendieron a precios muy bajos, el gobierno búlgaro pidió el anulado de dichos valores, y se acordó a las casas bancarias alemanas, Austria-Hungría y Rusia pedir el número y serie de los valores búlgaros que trata de vender la guerra.

### Campaña de Macedonia

Las noticias de Londres acerca de los críticos militares se refieren a la reciente campaña de Macedonia haciendo observar que el ejército búlgaro obligado a abandonar la frontera rusa y en las costas del mar Negro ha podido reunir más que 100.000 a 350.000 hombres para combatir con las fuerzas de los aliados cuyo número se considera indistinguible para llevar a efecto las operaciones envolventes que está preparando.

### Alcornoque

Alcornoque, dice el coronel Raue, para la eficacia de una presión en los soldados búlgaros de mantener una superioridad numérica que no existe ni puede existir en el porvenir.

### Madrid 25 a las 5

Los rusos en las crestas de los Cárpatos

Los rusos se encuentran en algunos puntos en las crestas de los Cárpatos, cerca del monasterio de Lóweya, en territorio austriaco.

### División turca en retirada

En la dirección de la división turca, copando los regimientos con sus Estados.

### Ataque contra búlgaros

En las regiones griegas se unieron las comisiones de reclutamiento de voluntarios para luchar contra los invasores búlgaros.

### Comunicado alemán

Un comunicado oficial de Berlín dice que en el Norte del Somme fracasaron los esfuerzos de penetración entre Thierval y Poisy.

### Sur de Maurepas rechaza ataques franceses

En la derecha del Mosá, sector de Maurepas y en el bosque de Fleury hubo intensidad de artillería.

### Ataque en la obra de Thiaumont

Hubo pequeñas escaramuzas en las alturas del lago de Thiaumont.

### Resistencia de los búlgaros

Los servicios de resistencia de los búlgaros, contra los ataques de los franceses.

### Comunicado oficial inglés

Un comunicado oficial de Londres dice que entre la estación de Gyllemont y Kanteros los franceses rechazaron los esfuerzos del enemigo para recuperar el terreno perdido.

### Ataque del 19 y 20

Después del bombardeo del 19 y 20 hubo un fuerte ataque de infantería a nuestro poder un punto.

### Ataque del 20

Después de furiosa lucha y de ataques que fué completamente rechazado, siguió un intenso bombardeo.

### Ataque del 21

Después del bombardeo de Hebenzonn el enemigo bombardeó nuestras posiciones.

### Ataque del 22

Después por completo el raid que intentó el enemigo.

### Ataque del 23

El Noroeste de Dose penetró en las trincheras enemigas.

## Comunicado ruso

Petrogrado—Cerca de Lovola hubo un furioso fuego de artillería y de ametralladoras contra nuestras posiciones.

El enemigo empezó la ofensiva siendo rechazado.

Se ha descubierto la presencia de tropas turcas en Zlota y Lypa.

La ofensiva en el lago Van sigue desarrollándose.

Ocupamos Avank.

En el Noroeste he Muth derrotado a unas divisiones turcas.

Los regimientos enemigos se rindieron, uno de ellos con sus comandantes y oficiales.

Cogimos cañones y ametralladoras.

Se procede ahora al recuento del botín y de los prisioneros.

### El «Deutschland» averiado?

Petrogrado—Se dice que el submarino mercante alemán «Deutschland» que regresó de Baltimore se halla averiado.

### Comunicado francés

Paris—Un comunicado oficial de la noche dice que en el Norte del Somme alcanzamos las posiciones alemanas de Maurepas, conquistando parte del pueblo ocupado por los alemanes y las trincheras de las alrededores llegando nuestras líneas a doscientos metros delante de un frente de dos kilómetros desde la vía férrea hasta la cota 121 Sudeste.

Hicimos 200 prisioneros y cogimos diez ametralladoras.

En el Sur del Somme y en los sectores de Tres Vihns y en la derecha del Mosá fracasaron los contraataques del enemigo realizados con granadas de mano contra el nuevo frente francés.

Entre Thiaumont y Fleury progresamos más allá de Bordo.

En el Este de Fleury cogimos 300 prisioneros, figurando entre ellos ocho oficiales.

### Bajas alemanas en la ofensiva del Somme

Lyon—Documentos venidos a nuestras manos comprueban la importancia de las pérdidas alemanas sufridas desde el principio de la ofensiva del Somme en las regiones de Baches y Flambart.

Han sido destruidos el 1.º y 3.º batallones del Regimiento número 32, el segundo quedó en cuadro con 1.300 hombres perdidos, 17 oficiales y 900 prisioneros.

El 3.º Batallón del Regimiento número 176 perdió el 1.º de Julio 1000 hombres entre muertos y heridos y dos mil prisioneros y dos oficiales. El resto del Batallón evacuó las posiciones el 6 de Julio obligada por el fuego de nuestra artillería.

La 4.ª compañía del Regimiento número 23 tuvo 60 bajas, otra de un Regimiento de reserva, 80.

El Regimiento 9.º de granaderos ha perdido dos de las terceras partes.

El 12 de Julio no teniendo reserva para la reorganización ha decidido el mando alemán fundir tres batallones en uno.

El 8 de Julio las unidades que quedaban de las aniquiladas se retiraron a la 7.ª y 8.ª región del 4.º Cuerpo.

Los días 19, 20 y 21, durante la ofensiva, los alemanes han empleado en el frente del Somme 40 divisiones.

### Comite patriótico para propaganda de la guerra en Lisboa

Lisboa—Ayer tarde se celebró el primer comité patriótico organizado por el Gobierno en todo el país para propaganda de la guerra.

Astentaron al acto Afonso Costa, Alejandro Braga, los ministros de la Guerra y de Marina, senadores y diputados.

Se pronunciaron discursos patrióticos y un gran publico ovacionó a los oradores.

Se sirvió un almuerzo a los invitados.

En los brindis se pronunciaron frases afectuosas por España.

### Comentarios a las declaraciones de Briand

Paris.—La Gaceta de Luusanne comenta las declaraciones hechas por M. Briand al representante del «Telegraph» y dice que el Presidente del Gobierno francés nunca ha visto un país tan pacífico como el nuestro y podemos preguntarnos si este amor por la paz no habrá contribuido a desconcertar la guerra.

Terminando diciendo: Nuestros enemigos se han formado una idea errónea de nuestra concepción del honor nacional.

### Cada persona tendrá 250 gramos de carne cada semana en Alemania

Copenhague.—Desde el 2 de Octubre se establecieron en toda Alemania tarjetas de suministro de carne, con las cuales cada persona tendrá derecho a 250 gramos de carne semanales.

### Medio millón de cruces de hierro

Amsterdam.—Según «Wozische Zeitung» se han repartido desde el

comienzo de la guerra casi medio millón de cruces de hierro con un peso total de 15 toneladas.

### Reclamación diplomática por el torpedeamiento del vapor húngaro «Sagassari»

San Sebastian.—El propietario del vapor «Sagassari» ha visitado al Ministro de Estado señor Gimeno explicándole documentalmento el ataque de que fué víctima su barco.

El ministro le prometió que entablaría la oportuna reclamación.

### Nota de la Embajada austriaca

La embajada austro-húngara ha facilitado una extensa nota desmintiendo la noticia publicada respecto a la distribución del mando del frente ruso.

Explica la forma en que queda dividido demostrando que no se trata de excluir de la dirección de las operaciones al Estado Mayor austriaco ni al alemán.

La unidad del frente no es obra vana en los imperios centrales.

### La Cámara húngara y el gobierno de Austria

Viena.—En la Cámara de diputados de Budapest los jefes de la oposición han renunciado a la misión investigadora que se les confió por haberles negado los datos precisos para formar juicio de los asuntos de importancia.

El presidente Tisza ha rechazado los cargos que le dirigieron las oposiciones. Defendió al gobierno austriaco diciendo que sería injusto hacerle responsable de los males crónicos de Austria.

### Comunicado austriaco

Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente ruso el ejército del archiduque Carlos, excepto algunas pequeñas acciones en los puestos avanzados terminamos con éxito, no señalándose acontecimientos de importancia.

El ejército del general Hindenburg no ha cambiado de situación.

En el frente italiano, tras un violento bombardeo contra las crestas de los montes de Faasan, en las alturas de ambos lados y en el valle de Favigole los italianos iniciaron varios ataques contra el frente de Col de Torondo y contra la cima de Oece, rechazándolos.

En el resto del frente italiano no hay nada importante.

En el teatro sudésede en las operaciones del bajo Vocusa hay combates de patrullas.

### Madrid 25 a las 19 15

Para el caso de que Rumania quisiera conquistar la Transilvania

Un periódico de Bukarest examina el caso de que los rumanos penetraran en Hungría para conquistar la Transilvania, y dice que no hay que hacerse ilusiones sobre la supuesta facilidad de la conquista ni la poca resistencia de los austriacos.

### Húngaros visitan al Emperador Francisco José

Viena.—Los jefes de los partidos húngaros han visitado nuevamente al Emperador Francisco José.

Le han dado un segundo informe sobre la posible intervención de Rumania en el conflicto europeo.

Al salir de Palacio han manifestado que no hay razón para inquietarse, pues la situación mejora notablemente.

### Griegos que protestan de la invasión húngara

Londres.—Dicen de Atenas que se ha celebrado una reunión a la que asistieron unos veinte mil griegos para protestar contra la invasión húngara, acordando formar nuevos comités de reclutamiento de súbditos griegos análogos a los que funcionan en Salónica para oponerse a las tropas búlgaras que han invadido en su lucha con los aliados, Macedonia.

### Nota oficial francesa

Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

Al Norte del Somme los franceses conquistaron durante la noche el conquistado al Norte y Nordeste de Maurepas.

Al Sur del pueblo los alemanes dieron un violento contraataque para recuperar la cota 121, que había sido ocupada por los franceses, pero alcanzados por los disparos de nuestra artillería y por el fuego de nuestras ametralladoras, los alemanes no pudieron abordar las líneas francesas en ningún punto, sufriendo grandes pérdidas.

Durante estos ataques quedaron en poder de los franceses sesenta prisioneros, entre ellos dos oficiales.

La cifra total de prisioneros válidos hechos por los franceses en este sector desde ayer pasa de 350.

Entre el Ebre y el Alene hubo gran lucha de artillería durante la noche.

En las regiones de Roye, Lassigny, Montigny sous Touvet y en la derecha del Mosá hubo gran actividad de artillería como también

en la región de la obra de Thiaumont.

### Una tentativa alemana contra el pueblo de Fleury ha fracasado completamente.

En el bosque de Apremont los alemanes bombardearon las trincheras francesas e intentaron un ataque que fué contenido en seco por el tiro de contención de los franceses.

Cerca de Chanvaucourt un golpe de mano alemán contra uno de nuestros pequeños puestos fracasó.

Aviación. Durante el día de ayer uno de los pilotos franceses ha derribado un aparato alemán que se estrelló contra Greney, al Nordeste de Nancy.

### Nota oficial rusa

Petrogrado.—Comunicado oficial. En el frente occidental la situación es estacionaria.

En el Cáucaso nuestras tropas estrecharon de cerca al enemigo al Oeste del lago Van y han hecho irrupción en la ciudad de Mach, haciendo numerosos prisioneros.

En la región de Rayait capturamos al 11 regimiento turco compuesto del comandante cincuenta oficiales y 1600 soldados y a casi todo el regimiento 10 con dos oficiales del Estado Mayor, los jefes de dicho regimiento y 650 soldados.

Nos apoderamos además de tres cañones y tres ametralladoras.

### Nota oficial inglesa

Londres.—Comunicado oficial: Avanzamos 300 yardas en Thiaumont tomando las trincheras enemigas en una extensión de 100 yardas y haciendo muchos prisioneros.

Rechazamos los ataques alemanos con bombas de mano contra nuestras trincheras.

En Bazantia Petit por la tarde el enemigo bombardeó nuestro frente.

### Madrid 25 a las 24

Despacho oficial ruso

Petrogrado—Se anuncia oficialmente que ha sido rechazado un ataque del enemigo cerca de Daetz.

En la orilla derecha del Stochad los rusos capturaron algunas fuerzas turcas.

### Contestación de Venizelos a la manifestación que fué a su casa a pedirle consejo

Atenas.—El ex Presidente del Consejo Venizelos, contestando a la manifestación que fué a su casa a pedirle consejo para salvar a Grecia les dijo, que solo queda el recurso de echarse en brazos de la «Estente».

### Manifestaciones de júbilo por la llegada del «Deutschland»

Berna.—En Berlín y otras poblaciones ha habido manifestaciones de júbilo por la llegada del submarino mercante «Deutschland».

### Comunicado oficial italiano

Coltano.—Dice el último despacho oficial que la situación no ha cambiado.

La artillería enemiga bombardeó la ciudad y los puentes de Isonzo.

### Torpedero ruso con averías

Berlin.—El día 22 observóse en la costa de Kurilandia, que a seis millas del Rio de Khatirber un torpedero ruso tipo número 1 moderno, grande quedó seriamente averiado por una explosión.

Otros torpederos lo remolcaron a la costa de Oessel.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 25 a las 23

### Sensación en Grecia por el avance búlgaro. Lo que decía la prensa. Exclamación a Venizelos

Atenas.—El avance de las tropas búlgaras y la noticia de haber sido ocupadas varias poblaciones de Grecia por los soldados de B. I. garia ha causado gran impresión en esta ciudad.

La prensa afecta a los aliados protesta, con este motivo, de la humillación que, para los griegos, significa ver a los búlgaros, enemigos tradicionales de Grecia pisar al suelo griego.

El diario «Nex Hellas» publica un mensaje dirigido al ex jefe del Gobierno M. Venizelos en el que le pide que intervenga para crear un movimiento patriótico que proporcione voluntarios que se unan a las tropas aliadas para la defensa de la patria.

### En la Cámara húngara. El Gobierno en desacuerdo con las oposiciones. Manifestaciones de ambas partes

Ginebra.—Un telegrama de Budapest a cuenta de que en la Cámara húngara M. Appony en nombre de los demás jefes de los partidos de oposición, ha declarado que renunciaban al encargo de ponerse de acuerdo con el Gobierno toda vez que éste no les había facilitado datos ni antecedentes sobre la marcha de las operaciones militares.

Ha añadido, para evitar torcidas interpretaciones, que el pueblo húngaro sigue dispuesto a luchar con energía hasta conseguir una paz honrosa.

El Presidente del Consejo de Ministros conde Tisza ha dicho que las oposiciones deben hacerse cargo de que al Gobierno le es imposible dar detalles sobre las operaciones militares.

El Gobierno, ha añadido, está satisfecho de su gestión y acepta todas las consecuencias de la misma.

Otro obstáculo para ponerse de acuerdo el Gobierno con las oposiciones es estar cerrado el Parlamento húngaro, de lo cual el Gobierno húngaro no es responsable.

Ha terminado el conde Tisza felicitando a las oposiciones por su actitud patriótica.

### Los rusos recuperan Musoh

Petersburgo.—Las tropas rusas han recuperado la ciudad de Musoh en Armenia.

### Dirigibles sobre Inglaterra

Londres.—Comunicado oficial. A media noche varios dirigibles enemigos han volado sobre las costas Este y Sudeste de Inglaterra, lanzando muchas bombas.

Se carece de noticias de que los explosivos hayan causado daños materiales ni víctimas.

### Convenio financiero franco-ingles

Paris.—El jefe del Gobierno francés M. Aristides Briand, el ministro de Hacienda M. Ribot y el Gobernador del Banco de Francia M. Pailhain fueron a Calais para conferenciar con el jefe del Gobierno inglés Mr. Asquith, el ministro de Hacienda Mr. Mc Kenna y el Gobernador del Banco de Inglaterra lord Curlliffe.

Los mencionados representantes de Francia e Inglaterra estuvieron de acuerdo completo y concertaron un convenio para asegurar los pagos al extranjero y mantener el cambio entre otros países.

### Incendio a bordo de un submarino francés

Paris.—Dicen de Cherburgo que en aquel puerto se declaró un incendio a bordo del submarino francés «Gustavo Zide».

El fuego fué dominado, habiendo producido tan solo algunas averías.

### Rumania sigue neutral

Ginebra.—Un telegrama de Viena dice que por ahora no hay síntomas de que Rumania abandone la neutralidad.

### Detalles del raid de los «zeppelins»

Londres.—Los «zeppelins» que volaron sobre la costa oriental inglesa fueron seis.

Llegaron a las doce de la noche y permanecieron hasta las tres de la madrugada.

Se sabe que los proyectiles de los dirigibles hundieron varias casas y produjeron nueve heridos graves.

### Cotizaciones

Madrid 24 a las 17 00

Interior contado . . . . . 76 50

Interior fin de mes . . . . . 00 00

Ameritizable 5 p s . . . . . 98 50

Ameritizable nuevo . . . . . 92 00

Banco de España . . . . . 00 00

Compañía Tabacalera . . . . . 296 00

Francos . . . . . 83 60

Libras . . . . . 00 00

Exterior . . . . . 84 70

### El testamento de un millonario español

Madrid 25 a las 5

### El millonario rio Vila. Para Lérida. Para la casa de la familia

El Consu de España en Rosario de Santa Fé (Argentina) ha remitido al Ministerio de Estado copia del testamento otorgado del súbdito español don Pedro Vila que falleció en aquella localidad.

Deja unos diez millones de pesetas entre numerosos parientes residentes en España, 100.000 pesetas para el hospital español de Rosario, 100.000 para el Hospicio, cien mil pesos, para el pueblo de Ahlunas (Lérida) más de 25 mil leguas de terreno en millones en la Argentina, para que los usufructuarios los hijos de dicho pueblo, 500.000 pesetas para el partido de Corvera (Lérida) para que los dediquen a la enseñanza y un millón de pesos a Barcelona para el mismo fin e igual cantidad que a España, a la República Argentina para fomento de la enseñanza.

### Política

Madrid 25 a las 17

### Nota del ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda don Santiago Aiba nos facilitó la siguiente nota:

La Gaceta de hoy publica la relación de opositores a oficiales de los cuerpos de Hacienda cuyos expedientes resultan incompletos con

expresión de los documentos que han dejado de presentar o son defectuosos.

Los interesados habrán de complementar la documentación o subsanar las faltas de que adolecen antes del 5 de Septiembre, de no hacerlo así, no se les admitirá a oposición.

### Sebra al Consejo celebrado en San Sebastián. Manifestaciones de Ruiz Gimenez

El señor Ruiz Gimenez insistió en que el Consejo de ministros celebrado en San Sebastián presidido por el Rey no ha tenido la importancia que le han dado los periódicos.

Añadió que habló con el Conde de Romanones el cual está completamente bien.

El Sindicato de Ferrovianos de Valladolid está en San Sebastián, pero todavía no ha hablado con el Presidente.

Según noticias de todos puntos se confía en que el Gobierno intervendrá cerca de las Compañías, hallándose el Gobierno dispuesto a dar satisfacciones sin atropellar a nadie, obrando con prudencia y energía.

El presidente transmitirá las quejas de los ferroviarios al ministro de Fomento señor Gasset y éste lo comunicará a las Compañías.

El ministro dijo además, que no temía a la huelga como anuncian periódicos.

Después manifestó el ministro que el conflicto de Girona está casi terminado, siendo las noticias satisfactorias.

Preguntado el ministro acerca de la combinación de gobernadores civiles, dijo que de eso no se trató en el Consejo, si bien había hablado de ello el presidente, pero todavía no hay nada resuelto.

### Conf. resca

Nuestro Embajador en París señor León y Castillo confirió con el Conde de Romanones y con el ministro de Estado señor Gimeno.

### Madrid 25 a las 24

Combinación de Gobernadores

En breve se firmará la combinación de Gobernadores que anunciaron.

El actual gobernador de Avila irá a Huelva a sustituir al señor La Rosa; éste como digno, irá a Oviedo y al señor Sanchez se le nombrará de Burgos.

### Llegada del señor Bergamín. Acto de firma de la política conservadora en Vitoria

Precedente de Santander ha llegado a esta Corte el señor Bergamín quien regresará a aquella ciudad la semana próxima.

A mediados de Septiembre irá a Vitoria para asistir al acto de afirmación política conservadora.

A dicho acto concurrirán los ex ministros, diputados y senadores conservadores.

El señor Dato pronunciará en dicho acto un discurso, al que se concederá gran importancia política.

### Banquete íntimo de los reformistas. Cambio de impresiones. Acuerdos

Dicen de Gijón que en una familiar propiedad del diputado reformista señor Rodríguez, se celebró un banquete íntimo asistiendo los señores don Melquíades Alvarez, Azarate, Pedregal y otros.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca de la política interior y exterior.

Se acordó que una Comisión del partido reformista presidida por don Melquíades Alvarez, visite Portugal para demostrar las simpatías del partido a dicha nación.

A primeros de Octubre irá don Melquíades Alvarez a Paris.

Se ha acordado también hacer una activa campaña exponiendo la necesidad de adoptar urgentes reformas políticas, dar cuenta de la situación creada por la guerra y que los intereses económicos exigen que se apoyemos a los aliados.

### Manifestaciones de Romanones

Madrid 25 a las 19 15

### Reclamaciones de ferroviarios. Apuntes de Barce

Telegrafía de San Sebastián que el conde de Romanones recibió a los periodistas al regresar de un paseo por mar en una lancha a motor.

Dijo el Presidente del Consejo que le visitaron los ministros que están en San Sebastián.

Rebello también a una comisión de ferroviarios quienes le expusieron las quejas de diferentes secciones.

No cree que tenga ello importancia ni que se plantee ninguna cuestión grave.

El Conde envió los comisionados al ministro de Fomento.

Cree que hoy conferenciará dichos ferroviarios con el señor Gasset.

El Conde confirió por teléfono con el ministro de la Gobernación

señor Ruiz Jimenez tratando de varias cuestiones que afectan a Barcelona.

## Noticias sueltas

Madrid 24 a las 24

### Comisión de ferroviarios a San Sebastián

En la próxima semana irá a San Sebastián una comisión del Sindicato ferroviario para solicitar la mediación del conde de Romanones cerca de la compañía del Norte con objeto de solucionar los extremos pendientes de la última huelga.

### Madrid 25 a las 17

La cuestión del papel

Parece que en el último Consejo se trató de la cuestión del precio del papel, adoptándose la fórmula consistente en considerar el papel como artículo de primera necesidad intelectual, adquiriéndolo el Gobierno y vendiéndolo al precio que tenía antes de la guerra, imponiendo cuando termine la guerra un tributo a las publicaciones para compensar las diferencias de precio.

### Madrid 25 a las 19 15

El Museo Oceanográfico

Dicen de San Sebastián que el ministro de Marina visitó el Museo Oceanográfico.

El señor Miranda ofreció su apoyo al Museo.

### Madrid 25 a las 24

Suscripción de obligaciones del Tesoro

Hoy se han suscrito en el Banco de España por valor de 1.373.600 pesetas de obligaciones del Tesoro.

Hasta ahora van suscritas por valor de 101.650.500 pesetas.

### Sin novedad en provincias. Caida del interventor de un tren

El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que las noticias recibidas de provincias acuecan completa tranquilidad.

Ha añadido que en la línea férrea de Madrid a Badajoz se cayó el interventor de un tren sufriendo heridas de importancia.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 25 a las 22

### Regreso de Alfau

Por la madrugada llegó a esta ciudad el Capitán general señor Alfau, procedente de

# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo.-Los italianos ocupan Kalasat.-Siguen el avance de los búlgaros en territorio griego.-¿Los rusos invadirán Rumania para atacar Bulgaria?

### Telegramas de Madrid

Madrid 25 a las 24

#### Premio a marinos ingleses

Londres.—El gobierno ha concedido un premio de 12.000 libras esterlinas para distribuirlo entre los marineros de la flota británica que han estado en las islas Falkland y los navios alemanes Gneissau, Leipzig, Nuremberg y Sharnhorst.

#### Sobre hundimiento de buques

Londres.—Según dicen de Amsterdam el acorazado «Vesjalcon» fué alcanzado y averiado por un torpedo inglés el día 10 del actual y los alemanes para contrarrestar esta pérdida dicen que un submarino alemán averió a un crucero inglés, pero el Almirantazgo británico declara que esta noticia es completamente inexacta.

Según un comunicado oficial un barco petrolero había sido hundido en las rocas de Agra y sin duda esto se refería al Zaida; pues según noticias turcas han sido hechos prisioneros 4 oficiales y 19 hombres ignorándose el paradero del resto de la tripulación.

#### Los italianos en Salónica

Roma.—Se considera que Italia ha dado un importante paso para romper con Alemania con el envío de tropas a Salónica donde, con los demás soldados de la «Entente», lucharán con las tropas germano-búlgaras.

#### Contra la sentencia de Liebknecht

París.—Ha producido impresión en Alemania la condena de Liebknecht, creyéndose que por su delicado estado no podrá sobrevivir al plazo de los trabajos forzados a que ha sido condenado.

Han expresado su indignación los socialistas por dicha sentencia, organizando demostraciones de desagrado con objeto de obtener su libertad.

#### Cañones empleados en la batalla del Somme

Zurich.—En la batalla del Somme usaba un periódico que se emplea diez mil cañones.

#### Deportados a la Siberia que vuelven

Petrogrado.—En las altas esferas reinan corrientes de perdón y de libertad.

#### Se dice que el Czar prepara un edicto por el cual quedarán en libertad gran número de condenados que purgaban su pena en las prisiones de la Siberia.

#### Acorazado averiado

Amsterdam.—Dicen de Berlín que el acorazado Westphalen fué averiado por un torpedo que le disparó un submarino británico.

#### Las fuerzas que luchan contra los rusos

Petrogrado.—Las fuerzas enemigas que luchan contra los rusos están compuestas de 600.000 austriacos, 300.000 alemanes y unos 15.000 turcos.

Los rusos disponemos de mayor número de hombres por lo que la situación no es inquietante.

#### Lo que dice Venizelos

Londres.—Se dice que Venizelos ha declarado que antes de invadir los búlgaros la Macedonia griega esperaba obtener 214 puestos de los 300 que componen la Cámara griega, estimando imposible por ahora se proceda a elecciones en los distritos que ocupan los búlgaros.

#### Búlgaros y rusos

Bukarest.—Se habla de importante movimiento de tropas búlgaras y que para evitar un contrato eventual entre búlgaros y rusos han sido destacadas importantes fuerzas germano-turcas entre Rostochonk y el mar Negro.

#### Condenas en Bélgica

París.—Los tribunales militares alemanes han condenado a 15 años de trabajos forzados a un industrial por haber descubierto que mantenía correspondencia con sus hijos que luchan en el frente belga.

#### La censura alemana

París.—La censura alemana ha permitido la reaparición del «Berliner Tageblatt» a condición de que no aparezcan artículos firmados por su director Wolff.

### Detalles del viaje del «Deutschland»

Los tripulantes del «Deutschland» dicen que el gobierno americano dispuso la vigilancia de la frontera de sus aguas para que fueran respetadas por los ingleses y franceses.

Al salir el «Deutschland» para emprender el viaje le esperaban ocho vapores de guerra ingleses rodeados de embarcaciones y submarinos los cuales no pudieron darle la caza.

#### Nuevos ataques aéreos sobre los centros ingleses

Londres.—Un despacho oficial dice que por la madrugada volaron sobre la costa sudeste de Inglaterra varios dirigibles que destruyeron algunos inmuebles y mataron nueve personas.

#### La noticia debe confirmarse.

#### Avance de los búlgaros

Roma.—El corresponsal del periódico «Messagero» en Atenas dice que los búlgaros continúan el avance en la región de Kavala.

#### La situación de los aliados

Berna.—El periódico «Berner Bunde» dice que la situación del ejército italiano es más crítica ahora que antes de la toma de Gorizia, pues se ha metido en una especie de callejón que puede ocasionar un fatal resultado.

#### Sustitución del ministro de Hacienda ruso

Petersburgo.—Se habla de que el ministro de Hacienda M. Bork será sustituido por M. Petrowky que pertenece al partido de la paz a quien se atribuyen simpatías por Alemania.

#### La carestía de la carne en Rusia

Copenhague.—Noticias de San Petersburgo dicen que la carestía de la carne en Rusia se debe en gran parte a que las regiones musulmanas del Asia prohíben exportar reses a Rusia, debido a la influencia de Turquía.

#### Comentarios de Clemenceau a las declaraciones de George y de Churchill

París.—M. Clemenceau comentó las declaraciones del Ministro de la Guerra inglés Lloyd George y del exministro de Marina Mr. Churchill diciendo que Alemania tiene un gran recurso y que la paz está lejana refiriéndose a grandes sacrificios, dice que es más loable esta franqueza por dolorosa que sea que los ciegos optimismos de los hombres públicos franceses que desaniman la opinión pública al ver que la realidad no lo confirma.

#### Los italianos en Kalasat

Roma.—Un telegrama de Volod dice que los italianos han ocupado Kalasat.

#### Manifestaciones contra Venizelos

Atenas.—Asegúrase que ayer el ex presidente del Gobierno griego, Venizelos fué a Patrás, donde se le hizo una manifestación hostil.

#### Rusia se propone ir a Bulgaria

Berna.—«Berner Bund» cree que Rusia está dispuesta a atravesar Rumania para ir a atacar a Bulgaria, apelando si es preciso a la fuerza en que caso de que Rumania se opusiera.

#### Dice que será la repetición del caso de Grecia.

Victimas de los zeppelinos

Londres.—Las víctimas de la última incursión de zeppelinos son 2 niños, 3 mujeres y 3 hombres muertos; 4 mujeres y 4 hombres heridos graves.

#### El jefe del gobierno griego dice que es ficticia la indignación del pueblo por la entrada de los búlgaros

Atenas.—El jefe del gobierno griego Zaimis, hablando con un periodista ha dicho que la supuesta indignación que se dice reina en el pueblo griego por el avance de los búlgaros en territorio de Grecia, es ficticia, pues los sucesos actuales estaban previstos por el gobierno

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 26 a las 11'80

#### Lucha entre griegos y búlgaros

Atenas.—Háblase de que una división griega lucha contra los búlgaros.

#### Las simpatías de Rumania

San Petersburgo.—«Rakole Slovo» dice que no hay que hacerse muchas ilusiones respecto a la cordialidad de Rumania para Rusia, pues el jefe del Gobierno rumano Bratianu tiene la mirada más fija hacia Berlín que hacia San Petersburgo.

#### Política

Madrid 25 a las 24

#### Elecciones parciales

El Subsecretario interino de Gobernación señor Morote nos dijo a los periodistas que el lunes insertará «La Gaceta» un Decreto convocando a elecciones parciales de diputados a Cortes en los distritos vacantes.

#### Noticias sueltas

#### Protesta contra el alza del precio del azúcar

La sociedad «La Comercial Guipuzcoana» ha telegrafado al Ministro protestando contra el alza del precio de los azúcares atribuyéndolo al deseo de lucro de los fabricantes.

#### El Alcalde Mantenedor de los Juegos Florales

Zaragoza.—Ha sido aceptado por el Alcalde el ser mantenedor de los Juegos Florales que se celebrarán en Barbastro a principios del mes próximo.

#### Nuevo periódico

A principios de invierno se publicará un periódico rotativo de la mañana editado por una sociedad madrileña.

#### Contra la mendicidad

Dicen de Zaragoza que el gobernador y el alcalde han dictado las oportunas disposiciones para impedir la mendicidad en las calles de Zaragoza, enviando a los forasteros a sus pueblos y amenazándolos con arresto en caso de reincidencia.

#### Fallecimiento del Secretario del señor Maura

A las cuatro y media de la tarde falleció don Salvador Barroso, antiguo secretario del ex-presidente del Consejo don Antonio Maura.

#### Incendio en los depósitos de la «Papelera Española»

Se conocen noticias del gran incendio ocurrido en los depósitos de «La Papelera Española» situados en el Paseo de las Acacias.

#### Los bomberos mediante grandes esfuerzos lograron localizar el fuego.

Los grandes depósitos de agua

### El Dr. Don Juan Alcina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 4 y 5 Septiembre Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas).

### CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES

MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS

### GEMELOS PRISMATICOS

Isidoro Lassalle Hijo

25, Calle Brossa

No equivocar esta casa No comprar sin pedir

### Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreas dirigidas por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 10 a 1 y horas convenientes—CALLE DE MORENO

### MAPA DE MALLORCA

DE MALLORCA

NOUEVAMENTE EDITADO

Tamaño 44 x 64 en vitela

id. 65 x 75 id. id. con los escudos

de las ciudades, pueblos y villas de Mallorca, número de habitantes etc. . . . . 1'50 id.

Id. id. en tela . . . . . 2'00 id.

Id. id. estirado, embarnizado y marco. . . . . 9'50 id.

De venta en la librería de

### AMENGUAL Y MUNTANER

Cadena, 2 PALMA

que están contiguos al edificio favorecieron la extinción.

Las pérdidas son de gran importancia.

Se ha destruido el papel innervible que estaba destinado a convertirse en pasta nueva.

Reglamento de Secretarios

El Subsecretario interino de Gobernación, señor Morote, nos ha dicho que el domingo próximo publicará «La Gaceta» el Reglamento de Secretarios de Ayuntamientos.

El Reglamento se basa en el proyecto redactado por el señor Moret en 1902, hechas las modificaciones debidas a consecuencia de las variaciones que ha sufrido la legislación en un período de catorce años.

Dicho Reglamento puede considerarse también como un Reglamento orgánico de procedimiento municipal.

El Reglamento exige para ser secretarios determinadas condiciones de probidad, aptitud y competencia.

Se gradúan los sueldos y se les conceden derechos pasivos.

Se autorizan los anticipos cuando tangian necesidades, lo mismo que orfanidades.

Se aconseja para no gravar el Presupuesto municipal, la creación de un Montepío al cual contribuyan los interesados con un tres por ciento.

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 a las 18

#### Afau a Gerona

El Capitán General don Felipe Alfau ha marchado esta mañana a Gerona.

Grueso yanke en Barcelona

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto, procedente de Niza el crucero de la escuadra norteamericana «Desmoines».

Desplaza tres mil toneladas y le acompaña un vapor carbonero.

Al entrar en el puerto ha hecho las salvas de ordenanza.

El comandante del «Desmoines» ha visitado a las autoridades de Barcelona.

Los sucesos de Gerona.—Acuerdo adoptado por los gerundenses

Telegrafían de Gerona que anoche se celebró una reunión magna en el Ayuntamiento, que estuvo presidida por el Gobernador Civil.

### El Dr. Don Juan Alcina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 4 y 5 Septiembre Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas).

### CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES

MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS

### GEMELOS PRISMATICOS

Isidoro Lassalle Hijo

25, Calle Brossa

No equivocar esta casa No comprar sin pedir

### Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreas dirigidas por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 10 a 1 y horas convenientes—CALLE DE MORENO

### MAPA DE MALLORCA

DE MALLORCA

NOUEVAMENTE EDITADO

Tamaño 44 x 64 en vitela

id. 65 x 75 id. id. con los escudos

de las ciudades, pueblos y villas de Mallorca, número de habitantes etc. . . . . 1'50 id.

Id. id. en tela . . . . . 2'00 id.

Id. id. estirado, embarnizado y marco. . . . . 9'50 id.

De venta en la librería de

### AMENGUAL Y MUNTANER

Cadena, 2 PALMA

que están contiguos al edificio favorecieron la extinción.

Las pérdidas son de gran importancia.

Se ha destruido el papel innervible que estaba destinado a convertirse en pasta nueva.

Reglamento de Secretarios

El Subsecretario interino de Gobernación, señor Morote, nos ha dicho que el domingo próximo publicará «La Gaceta» el Reglamento de Secretarios de Ayuntamientos.

El Reglamento se basa en el proyecto redactado por el señor Moret en 1902, hechas las modificaciones debidas a consecuencia de las variaciones que ha sufrido la legislación en un período de catorce años.

Dicho Reglamento puede considerarse también como un Reglamento orgánico de procedimiento municipal.

El Reglamento exige para ser secretarios determinadas condiciones de probidad, aptitud y competencia.

Se gradúan los sueldos y se les conceden derechos pasivos.

Se autorizan los anticipos cuando tangian necesidades, lo mismo que orfanidades.

Se aconseja para no gravar el Presupuesto municipal, la creación de un Montepío al cual contribuyan los interesados con un tres por ciento.

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 a las 18

#### Afau a Gerona

El Capitán General don Felipe Alfau ha marchado esta mañana a Gerona.

Grueso yanke en Barcelona

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto, procedente de Niza el crucero de la escuadra norteamericana «Desmoines».

Desplaza tres mil toneladas y le acompaña un vapor carbonero.

Al entrar en el puerto ha hecho las salvas de ordenanza.

El comandante del «Desmoines» ha visitado a las autoridades de Barcelona.

Los sucesos de Gerona.—Acuerdo adoptado por los gerundenses

Telegrafían de Gerona que anoche se celebró una reunión magna en el Ayuntamiento, que estuvo presidida por el Gobernador Civil.

### EL MEJOR REFRESCO

tener la seguridad de tomar CAFE o solutamente puro y CHOCOLATES verdaderos cacao?

PIDALOS EN LA

### CASA LLOFRU

Dr. J. SANJO

Especialista en Partos, Matris y Litos

Colón 70 principal de 11 a 1 y San Magin 1, de 2 a 6

Consulta gratuita, a los pobres

Tip. lit. Amengual y Muntaner

Tip. lit. Amengual y Muntaner